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ОЧЕНЬ НУЖНЫЙ 
СПЕЦКУРС! 

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ГОД МИРА 

СТАЛ У Ж Е традиционным 
читаемый кафедрой истории 
КПСС спецкурс для иностран
ных студентов «Основы внеш
ней политики СССР». Мы и рань
ше были довольны его проведе
нием. Но в текушем учебном 
году эта работа прошла особен
но удачно. 

Прежде всего удалось добить
ся не только еще более высокой, 
но, что особенно ценно, и более 
стабильной посещаемости. Было 
прочитано 9 лекций. Средняя 
посещаемость составила 60 чело
век. Следует учесть, что спецкурс 
читался в форме факультатива, 
что расписание не позволило 
всем иностранным студентам I 
курса посещать его и что заня
тия, по вполне понятной причине, 
начинались не с 14, как раньше, а 
с 16 часов. И тем не менее мы 
имеем основания быть довольны
ми посещаемостью. 

Чтению спецкурса предшест
вовала большая подготовитель
ная, в частности организацион
ная работа. Была составлена но
вая программа спецкурса, с уче
том самых последних событий 
и материалов. Были налажены 
тесные кон^такты с иностранным 
деканатом, диспетчерской глав
ного здания, кафедрой русского 
языка. Большую работу провели 
преподаватели истории КПСС, 
в группах которых учились 
иностранные студенты. Отметим 
особо двоих — Г. А. Лобозеву и 
А. П. Уланова. В их группах наи
большее число иностранных сту
дентов, да и стараний они при
ложили немало. Лекщ1и спец
курса читали Г. Г. Кожухарь, 
В. В. Смирнов, В. Н. Шведов, 
X. Я. Хабибулин, А. П. Уланов, 
-В. С. Бобров, А. А. Бажин, В. А. 
Исаев. 

Особое внимание, естественно, 

уделялось содержанию и качест
ву этих лекций. В них раскры
вались как основные принципы 
и направления советской внеш
ней политики, так и историче
ские факты и события в соот
ветственной для истории хроно
логической последовательности. 
Анализировались и некоторые 
наиболее острые региональные 
проблемы. Обращалось и боль
шое внимание иа контрпропаган
ду, на разоблачение различных 
лживых буржуазных концепщтй, 
извращаюш;их внешнюю полити
ку СССР. Конечно, широко были 
использованы материалы ХХУП 
съезда КПСС. 

Заключительное, десятое заня
тие состоялось 24 апреля. Йа 
нем присутствовало 85 человек. 
Был просмотрен документальный 
фильм, посвященный внешней 
политике СССР. Но главное то, 
что совместно с иностранными 
студентами мы подвели итоги 
прюделанной работы, обменялись 

мнениями по поводу спецкурса, 
подумали о дальнейшем его со
вершенствовании. Были высказа
ны и некоторые ценные, конст
руктивные предложения, кото
рые мы постараемся учесть в 
следующем учебном году. 

И, наконец, самое главное. 
Все присутствующие выразили 
большое удовлетворение спец
курсом, который, как говорили 
студенты, очень им нужен, при
нес большую пользу. Такие заня
тия следовало бы проводить на 
всех курсах. Особенно запомни
лись слова одного арабского сту
дента. «Принципы и историю со
ветской внешней политики,— 
сказал он,— должны знать все, 
кому дороги мир и свобода». 

Г. КОЖУХАРЬ, 
доцент, 

заместитель зав. кафедрой 
по работе 

с иностранными студентами 

ШКОЛА — 
ВУЗ 

НЕПОДАЛЕКУ от нашего инсти
тута находится школа № 148. В ап
реле этого года между школой, ка
федрой русского языка ЛПИ, земля
чеством Республики Куба и клубом 
молодого литератора при Ленин
градской писательской организации 
был закпючен договор о содружест
ве. Почему именно с кубинским 
землячеством! Дело в том, что шко
ла эта испаноязычная. 

Школьники и студенты сразу ж е 
подружились. Наметили конкрет
ные дела и без лишних слов стали 
их выполнять. Провели встречу, пос
вященную 25-летию пионерской ор
ганизации Кубы, организовали сов
местный концерт в честь 1 Мая, под
готовили материал для выпуска об
щей стенгазеты. 

* * ^^ 
Аня РОДЧЕНКО и Лена КРУГЛЯ-

КОВА, ученицы 9-а класса, пишут: 
— В апреле каждый год в нашей 

стране проходит праздник труда, 
праздник Ленинского к о м м у н и с т и 
ческого субботника. Клуб интерна
циональной д р у ж б ы ( К И Д ) «Пало-
ма» («Голубка») решил в полном 
составе выйти ка помощь первым 
несмелым травинкам, с т р у д о м п р о 
бивающимся сквозь толщу прошло-

НАШЕЙ ДРУЖБЕ- КРЕПНУТЬ! 
годней листвы, на помощь долго
ж д а н н о й весне. Как ж е велико было 
каше счастье, когда д о б р ы й с о с е д — 
Политехнический институт предос
тавил нам в о з м о ж н о с т ь поработать 
на благо р о д н о г о г о р о д а ! Работали 
м ы вместе с кубинскими д р у з ь я м и , 
которых всегда рады видеть, и пото
му настроение у всех было поисти
не праздничным. Неважно, что м ы 
г о в о р и м на разных языках, зато 
язык любимых песен — и к у б и н 
ских, и русских — понятен всем. 

Придя к нам, вы бы не увидели 
ни о д н о г о «перекура», с к у ч н о г о ли
ца, ни тени усталости. Да и невоз
м о ж н о было не стараться изо всех 
сил, если р я д о м с легкостью и зара
зительной веселостью, благородно 
взяв на себя самую т я ж е л у ю рабо
ту, трудились наши старшие товари
щи. Их искреннее желание облег
чить наш труд, их внимательность 
и предупредительность, их о т к р ы 
тые доброжелательные улыбки 
окончательно утвердили нас в од
н о м : да, настоящие друзья позна
ются в труде. М ы верим, что теперь 
м о ж е м называть их так: наши 
друзья. М ы верим, что д р у ж б а наша 

По страницам стенгазет 
будет крепнуть! И как замечатель
но, что у истоков этой д р у ж б ы — 
ударный т р у д на Л е н и н с к о м суб
б о т н и к е ! 

Когда м ы уходили, они сказали 
нам: «Спасибо!» И нам т о ж е захо
телось поблагодарить их за эти не
сколько часов общения, д а ж е за 
натертые на руках м о з о л и ! Д а 
здравствует д р у ж б а — д р у ж б а на
всегда! 

— Работа на благо всегда радует 
с е р д ц е , — пишут как бы в ответ 
студенты группы 333/3 Элиесер 
М А Ч И Н и Карлос Луис Родригес 
А Л Е М А Н , — тем более, когда этот 
день совпал со 116-й г о д о в щ и н о й 
со дня р о ж д е н и я великого в о ж д я 
м и р о в о г о пролетариата В. И. Л е н и 
на. Но в этот раз наша радость было 
еще большей, потому что к нам на 
помощь пришли члены К И Д школы 
№ 148 вместе со своей р у к о в о д и 
тельницей Еленой Александровной 
М и г у н о в о й . Еще в первую встречу 
со школьниками мы были приятнб 
удивлены их знанием испанского 
языка, истории нашей Родины, их 
л ю б о в ь ю к нашим национальным 
г е р о я м . И теперь школьники были 

на высоте: взявшись за грабли и 
метлы," они доказали, что там, где 
есть воля, желание и д р у ж б а , силы 
возрастают, а усталость не чувст-' 
вуется. 

На субботнике мы старались ра
ботать быстро и на совесть. М ы не
о ж и д а н н о поняли, что д р у ж б а м е ж 
ду нашими народами это не просто 
слова, это общая судьба наших на
родов, поскольку мы в одинаковой 
м е р е ж е л а е м мира на земле и 
счастья для всех людей. Ленинский 
субботник заставил к а ж д о г о из нас 
почувствовать себя интернациона
листом, ощутить свою ответствен
ность за завтрашний день планеты, 
свою • причастность к великому 
братству трудящихся всей земли. 

Честное слово, жаль было расста
ваться! Но мы знаем, что эта встре
ча не последняя, что впереди у нас 
м н о г о - м н о г о интересных встреч и 
дел. И — да здравствует Д р у ж б а ! 

В. ПРИХОДЬКО, 
кура1^р землячества 

Республики Куба, 
ст. преподаватель 

кафедры русского языка 

ПОСТ ДЕЙСТВЕННОСТИ 

«Из комсомола исключены...» 
Норма жизни —трезвость 

в «ПОЛИТЕХНИКЕ» № 2 расска
зывалось о серьезных проступках 
ряда студентов Ф М е т Ф , ФТК и ГТФ, 
связанных со спекуляцией и появпе-
нием в общественном месте в нет
резвом виде. К нарушителям, гово
рилось в статье, применены стро
гие меры. Еще раньше (в «Политех
нике» № 31 и 32 за 1985 год) сооб
щалось о проступках студентов 
Э л М Ф и РФФ, связанных с распи
тием спиртных напитков. Какие ж е 
выводы извлекли для себя из слу
чившегося в комитетах В Л К С М наз
ванных факультетов! 

— О д н и м из основных направле
ний р а б о т ы , — говорит зам. секрета
ря комитета В Л К С М ГТФ П. ЛеВ' 
дик,— мы считаем' незамедлитель
ный р а з б о р персональных дел к о м 
сомольцев, допустивших случаи 
пьянства. По результатам ряда п р о 
веденных рейдов состоялись к о м 
сомольские собрания в академиче
ских группах, решения этих собра
ний утверждены на заседании к о м и 

тета В Л К С М ГТФ, все виновные 
исключены из рядов В Л К С М . П о м и 
м о строгого наказания нарушите
лей, комитет В Л К С М уделяет боль
шое внимание организации актив
ного досуга комсомольцев, о с о б е н 
но живущих в о б щ е ж и т и и . На фа
культете создается безалкогольный 
диско-клуб. 

Секретарь комитета В Л К С М 
Ф М е т Ф сообщил о том, что дела 
студентов, о недостойном поведе
нии которых сообщала газета, рас
смотрены в комитете В Л К С М ; к 
виновным применены строгие к о м 
сомольские взыскания. В настоящее 
время налажен регулярный р а з б о р 
дел к о м с о м о л ь ц е в , замеченных 
в нарушении правил проживания 
в о б щ е ж и т и и (всего в т е к у щ е м се-

'местре рассмотрено 13 персональ
ных дел). 

На ФТК, по словам зам. секре
таря комитета ВЛКСМ факультета 
В. Смоленского, раз в неделю п р о 
водятся рейды в о б щ е ж и т и и по 
выявлению нарушителей правил 

проживания. Безалкогольный о б р а з 
ж и э н и пропагандирует клуб «Ки
б е р н е т и к » . С созданием радиоузла 
в о б щ е ж и т и и корпуса 6 Ф планиру
ется провести передачу, в к о т о р у ю 
будет включена лекция академика 
Ф . Углова. 

Секретарь комитета В Л К С М 
Э л М Ф О. Емельянов основной не
достаток работы в этом плане видит 
в неоперативном разборе персо
нальных дел. С р о к и р а з б о р о в дел 
теперь соблюдаются, виновные п о 
лучают строгие к о м с о м о л ь с к и е 
взыскания. 

Секретарь комитета В Л К С М Р Ф Ф 
В Ядыкин сообщил, что студент 
М . М а р и й к и н ( г р . 292-а), о поведе
нии к о т о р о г о писала газета в № 32, 
исключен из рядов В Л К С М и из 
института. За нарушение правил 
проживания в о б щ е ж и т и и в этом 
семестре строгий выговор с зане
сением в учетную карточку объяв
лен В. Горбенко (491-6), А. Каспа
рову (691-6) и А. Быстрову (691-8). 

В настоящее время комитет 
В Л К С М ЛПИ замечаний по опера
тивности разборов дел на названных 

факультетах не имеет. Однако не 
хочется на этом ставить точку. В 
Политическом докладе Централь
ного Комитета КПСС Х Х У П сьезду 
партии говорилось о необходимости 
«большой, настойчивой, разнооб
разной работы, чтобы обеспечить 
окончательный перелом в сложив
шихся привычках». Ясно, что коми
теты В Л К С М депают еще не все, что 
можно и нужно, прежде всего в пла
не организации свободного време
ни студентов. Здесь нет готовых ре
цептов: возможны и поиски новых 
форм спортивно-массовой работы, 
и создание клубов по интересам, и 
увеличение числа интересных меро
приятий, проводимых в общежитии 
в субботние вечера и в выходные 
дни. 

Явно недостаточное внимание 
уделяют комитеты В Л К С М факуль
тетов вовлечению студентов в ряды 
общества борьбы за трезвость. На 
этом необходимо сосредоточить 
усилия комсомольского актива. 

П. ПЕТРОВ, 
член комитета В Л К С М ЛПИ 

НЕДЕЛЯ НАУКИ: 

ИТОГИ, УРОКИ 

НА ЗАВТРА 
ПОДВЕДЕНЫ итоги оче

редной, 14-й по счету. Неде
ли на^ки, которая явилась 
важным событием в жизии 
института, отразив достиже
ния всего коллектива как в 
НИРС, так и в методической 
и учебно-воспитательной 
работе преподавателей и 
сотрудников. 

На научно-технической 
конфереиции было заслуша
но 2339 докладов. Следует 
отметить высокую актив
ность студентов вечерних 
факультетов (53 доклада), 
иностранных студентов (47' 
докладов). С 66 докладами 
выступили также гости — 
представители 17 вузов 
страны. 

Члены совета по НИРС про
верили работу ряда секций 
ЭлМФ, ММФ, ФМФ, ФТК и 
РФФ и отметили высокий 
научный уровень докладов, 
широкую гласность меро
приятий . Недели науки, ак
тивное участие преподава
телей и сотрудников. 

в рамках Недели науки, 
кроме конференции, был 
проведен широкий круг ме
роприятий: встречи с веду
щими учеными и специалис
тами института и предприя
тий города, доклады ученых 
по современным проблемам 
науки и техники, выездные 
заседания кафедр в общежи
тиях, экскурсии школьников 
и студентов младших курсов 
в научные лаборатории и на 
предприятия, семинары, кон
курсы и олимпиады, выстав
ка публикаций студентов 
ФМетФ, тематические ве
чера на ФМФ, ФЭУП, РФФ 
и другие. Для иногородних 
участников конференции бы
ла организована автобусная 
экскурсия по городу. 

В целом все мероприятия 
были проведены на высоком 
научном и организационном 
уровне. Однако следует от
метить некоторые недостат
ки: поздний выход сборни
ка-программы, вызванный 
несвоевременным и непра
вильным оформлением не
обходимых документов ря
дом факультетов, в частнос
ти задержкой материалов 
на месяц заместителем де
кана по НИРС В. А. Зыковым; 
нарушение приказа по инсти
туту от 19 апреля 1985 года 
№ 165 о включении в прог
рамму лишь наиболее зна
чительных докладов в коли
честве пяти от ста студентов 
(ФТК, РФФ); низкую актив
ность студентов и комитета 
ВЛКСМ в организации вспо
могательных мероприятий 
Недели науки, таких, как 
встреча иногородних участ
ников, культурная програм
ма, реклама (отв. А. В. Го
ловин). 

Приказом ректора более 
500 студентам объявлена 
благодарность, они награж
дены дипломами 1-й и 2-й 
степеней, лучшие из них к то
му же получили денежные 
премии. Благодарность полу
чили и около 50 сотрудни
ков ЛПИ — за активное учас
тие в подготовке и проведе
нии Недели науки. 

Проведение 15-й Недели 
науки намечено на 24 — 29 
ноября 1986 года. Подготов
ка к ней, с учетом критиче
ских замечаний, в институте. 
уже началась. 
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Народный контроль 

ОТЧИТЫВАЮТСЯ ДОЗОРНЫЕ 
ВАЖНУЮ, ответственную и почетную обязанность выполняют 

сотрудники института, которым доверено работать в составе по
стов, групп и комитета народного контроля. Помогая пар
тийной организации, коллективу института находить и вовлекать 
в дело резервы, они вносят значительный вклад в осуществле
ние решений ХХУИ съезда КПСС. 

Комитет НК, 19 групп и 34 поста дозорных института, объе
диняющие в своих рядах свыше 500 народных контроперов, 
стремятся обеспечивать систематический, действенный конт-
ропь на всех участках деятельности вуза. За прошедшие 
три года со времени последних выборов органов НК института 
ими проведены проверки, рейды, связанные с выполнением 
планов учебной, научной и хозяйственной работы, рациональ
ным использованием материальных ценностей, дорогостоящего 
оборудования, сохранностью социалистической собственности, 
состоянием трудовой дисциплины. 

Проверки направпены не только на выявление фактов 
бесхозяйственности — они носят профилактическую направ
ленность и оказывают положительное влияние на состояние 
плановой и трудовой дисциплины,' повышают испопнитель-
ность работников. Значительное место в планах комитета и 
групп народного контроля занимают проверки, связанные с де
ятельностью кафедр и подразделений института по ускорению 
научно-технического прогресса. 

Большое внимание уделяют комитет и группы организации 
контроля за качеством подготовки молодых специалистов 
непосредственно на кафедрах. Систематически проводятся 
проверки выполнения кафедрами учебно-методической работы, 
издания научных работ, учебно-методических пособий дпя сту
дентов, использования ЭВМ в учебном процессе. Комитет и 
группы народного контропя регулярно ведут проверки и по 
другим важным аспектам жизни института. Они держат под сво
им набпюдением практику привпечения студентов к научно-
исследовательской работе, в том числе по хоздоговорной 
тематике. Это непосредственно повышает уровень дипломных 
проектов и дипломных работ. В них отражаются послед
ние достижения науки и техники. Не случайно при защите 
дипломных проектов многие разработки студентов рекомен
дуются к внедрению в производство. 

Народный контроль в области научно-исследовательских 
работ осуществляется в основном по двум направлениям. 
Главным является организация действенной проверки научно-
технического уровня и внедрения результатов научных ис
следований в производство. Другим направлением является 
контроль за использованием научного оборудования. 

Эффективность деятельности народных контролеров во мно
гом определяется практикой избрания в комитет, группы и по
сты народного контроля студентов и участия студентов в 
проверках, проводимых комитетом, группами и постами. 

Систематически осуществпяется контроль за работой сто
ловых и буфетов, их санитарным состоянием. Проводятся 
проверки общежитий студентов, качества их ремонта, сохран
ности имущества, санитарного состояния территории института. 
Как правипо, делается это с привлечением представителей 
студенческих советов общежитий, комиссий общественного 
контроля профсоюзного комитета, штабов «Комсомольского 
прожектора» факультетов и института. 

Главным' критерием оценки деятельности народных конт
ролеров при их отчете является реальное улучшение дела, 
наступившее лоспе их вмешательства. К сожалению, есть 
группы народного контроля, которые порой сторонятся ост
рых вопросов, ограничиваются поверхностными проверками, 
мирятся с недостатками, мешающими коллективам работать 
нормально. Необходимо добиться, чтобы каждая группа, каж
дый пост, каждый контролер вели активную работу по изыска
нию резервов, по повышению организованности в работе своих 
подразделений. 

Н. ДИДЕНКО, 
председатель комитета НК института 

До всего есть дело! 
НАРОДНЫЙ контролер — 

это человек с чистой совестью. 
Известно, как прочно вошло у 
некоторых из нас: «Государст
венное — это наше, а, стало быть, 
мое». Я знал человека, который, 
к примеру, никогда не приоб
ретал в магазине лампочек для 
дома. «Что, в институте мало 
лампочек, что ли?»^ рассуждал 
этот «хозяин». Со временем ра
стет поток оборудования и ма
териалов «двойного» назначения: 
домашнего и производственного. 
Это и микрокомпьютеры, мало
габаритные универсальные ос
циллографы, тестеры, это и ин
тегральные схемы, магнитные 
ленты и диски. 

Чего только не «несут» с ра
боты! Разумеется, народный 
контролер обязан не только в 
этом отношении быть «вне по
дозрений» (на деле, конечно!), 
но и не допускать чего-то по
добного со стороны сослужив
цев, пресекать такие действия 
окружающих. 

А возьмем дорогостоящее или 
дефицитное оборудование. Конт

ролер принимает меры, чтобы 
оно быстрее вводилось в строй 
и использовалось эффективно. 
Ну а если он сам приобретает 
такое оборудование, а потом оно 
простаивает годами, не вводясь в 
действие по каким-либо причи-' 
нам, или, будучи введенным в 
строй, почти не работает? Чаще 
всего такая ситуация может 
иметь место применительно к вы
числительной технике. Напри
мер, где-то стоят без дела тер
миналы, а в вычислительной 
учебной лаборатории без них 
буквально «задыхаются». Можно 
передать во временное пользо
вание? Можно. Но не всегда это 
делается. 

Понятно, что контролер не до
пустит своего появления на ра
боте и в обществе в нетрез
вом состоянии, не станет ку
рить в помещениях кафедры, 
где работают другие люди, не 
пройдет мимо пустой аудитории 
с включенным на полную катуш
ку освещением... 

В. ШАРАХИН, 
группа НК ФТК 

ПОМОЖЕМ ПАРКУ! 
КАЖДЫЙ, кто когда-ни

будь учился, работал или 
просто бывал в нашем инсти
туте, запомнил, наверное, наш 
парк, территорию, окружаю
щую учебные корпуса. Но ог
лянитесь вокруг: то тут, то 
там — кучи металлолома. На 
газонах стоят личные авто
мобили. Около башни, прида
ющей парку неповторимое 
очарование, свалка мусора... 

Сохранить территорию ин
ститута в чистоте — дело 
каждого студента и сотруд
ника, за благоустройство той 
или иной ее части отвеча
ют конкретные, «прикреплен
ные» кафедры или подразде
ления института. Как же они 
справляются со своими 
обязанностями? 

Комитет народного контро
ля неоднократно рассматри
вал на своих заседаниях воп
росы благоустройства произ
водственной площадки инсти
тута. Было значительно улуч
шено состояние территории, 
прилегающей к корпусам, а 
также зеленой парковой зоны. 

По настоянию комитета 
И К спорткафедра прекратила 
занятия со студентами в пар

ке и на газонах. Но вот пос
ле проверки прошло несколь
ко месяцев. Около корпусов 
и на газонах снова появились 
остатки металлоконструкций, 
сломанное и пригодное обо
рудование, строительный му
сор. При проведении ремонт
но-строительных работ был 
разрушен и не восстановлен 
газон на протяжении ул. 
Гжатской. Требует охраны и 
восстановления наша зеленая 
зона. В парке опять произво
дится учебная езда на авто
мобилях, недостаточно до
рожных знаков, отсутствуют 
разъяснительные плакаты, 
необходимые для сохранения 
зеленой зоны. 

Очевидно, что народным 
контролерам придется и в 
дальнейшем обращаться к во
просам благоустройства тер
ритории института, чтобы бу
дущие студенты, да и ста
рожилы ЛПИ могли любо
ваться тем, что нам так доро
го. , Штабу «Комсомольского 
прожектора» института тоже 
стоит вплотную заняться этим 
вопросом. 

О. ЦЫБИН, 
член комитета НК ЛПИ 

в «Политехнике» № 1 5 в материале «Мира и д р у ж б ы » в 
20-й строке снизу (4-я колонка полосы) цифру следует чи
тать: 4,7 процента. 

Налицо вклад 
народных . 

контролеров 
Э и М Ф — самый крупный 

среди факультетов нашего ин
ститута, общая численность 
сотрудников 410 человек. Поэ
тому и группа народного конт
роля довольно большая: 27 че
ловек и еще по 8 народных 
контролеров работают в двух 
кафедральных группах. 

Группа НК осуществляет к о н 
троль за деятельностью а д м и 
нистрации факультета — е ж е 
годно проводятся 23—28 п р о 
верок. 

Значительное внимание в пла
нах уделено п р о в е р к а м уровня 
и эффективности научных раз
работок. В частности, в плане 
контроля за х о д о м работ, 
связанных с п р о г р а м м о й «Ин
тенсификация-90», группа НК 
проводила проверку НИР, п р о 
водимых кафедрами по к о м п 
лексным д о г о в о р а м сотрудни
чества с р я д о м научно-произ
водственных объединений г. Л е 
нинграда. 

После проверки уровня науч
ных исследований при выпол
нении хозяйственных договоров 
и проведении госбюджетных 
работ ка кафедре «Турбино
строение» выявились недостат
ки в проведении работ по ав
томатизации основных экспери
ментальных установок; в 1984 
году р е з к о снизилось число 
заявок на предполагаемые 
изобретения; качество НИР, са
мостоятельно выполняемых сту
дентами, не соответствует у р о в 
н ю институтского к о н к у р с а ; 
недостаточно активно пропаган
д и р у ю т с я достижения кафед
ры на конференциях, сотрудни
ки кафедры не издают м о н о г р а 
фий по основным направлениям 
научных исследований, отсутст
вуют д о к у м е н т ы по внедрению 
в серийное производство ряда 
разработок кафедры, осущест
вленных в рассматриваемый 
период, неудовлетворителен 
о б ъ е м НИР и фактический э к о 
номический эффект за послед
нее г о д ы . ,, .̂  , ^̂  

Группа неродного контроля 
по результатам этой п р о в е р к и 
указала руководству кафедры 
«Турбиностроение» на необхо
димость усилить работу по ус
транению недостатков, обратив 
особое внимание на необходи
мость автоматизации установок, 
контроля за изобретательской 
деятельностью, пропаганду д о 
стижений кафедры и улучше
ние работы по о ф о р м л е н и ю 
законченных НИР. 

В 1985 году в социалисти
ческом соревновании по инсти
туту факультет занял второе 
место (в 1984 году — шестое). 
В этом, надо полагать, есть и 
заслуга дозорных. ^ _ ^ У ^ ^ ^ ^ ^ _ 

председатель группы 
НК Э н М Ф 

ТОЛЬКО В СОДРУЖЕСТВЕ ОБЩЕЖИТИЕ — ДОМ РОДНОЙ 

ВОЗМОЖЕН УСПЕХ 

ПРОБЛЕМЫ, поднимаемые под рубрикой «Обще
житие — дом родной», остры и актуальны, всегда 
вызывают больиюй общественный резонанс. На эту 
тему в «Политехнике» (№ 15) была опубликована 
корреспонденция Л. Плотниковой «Так кто же у вас 
хозяин?». В ней говорилось о недостаточной по
мощи студсовета в работе коменданту корпуса 
14-Б общежития ММФ. Как вы увидите, члены студ
совета выразили иную точку зрения на действи
тельное состояние дел в их «доме». 

Проблема взаимоотношений администрации обще
житий и проживающих в них студентов — не нова. 
Мы надеемся, что во избежание спорных ситуаций, 
подобных сложившимся на ММФ, административ
ные работники общежитий и студенты найдут 
«общий язык» в своей работе по улучшению быта сту
дентов, может быть, пересмотрят стиль взаимо
отношений. Ведь дело-то у них общее. 

ВСТРЕЧА с членами сту
денческого совета 14-х кор
пусов общежития механико-
машиностроительного фа
культета была назначена на 
шесть часов вечера. Разго
вор предстоял интересный, 
ведь в феврале этого года 
в жизни студенческого дома 
произошло важное собы
т и е — в 14-Б корпусе нача
лась эксплуатация новых ду
шевых. В 14 и 14-А корпусах 
также предстоит перестрой
ка старых душевых систем. 
Об этом и хотелось погово
рить с ребятами. 

Председатель студсовета 
14-Б корпуса Владимир УРО
ЗАЕВ (гр. 244) минута в ми
нуту в условленное время 
появился перед кабинетом 
студсовета, повернул ключ 
в замочной скважине, и пе
ред нами гостеприимно рас

пахнулась дверь. В этом 
уютном кабинете и проходи
ла наша беседа. 

— Скажите, Володя, ког
да впервые возникла про
блема реконструкции душе
вых! 

— Практически сразу по
сле заселения наших корпу
сов. 

I 

— Да,' именно сразу. На
шему общежитию у ж е пять 
лет и ровно столько ж е 
времени стоял вопрос о но
вых душевых. 

Володя человек немногос
ловный. Ответы его предель
но краткие, конкретные. 
Видно, что он больше дове
ряет делам, чем словам. 

В кабинет входят предсе
датель студсовета 14-го к о р 
пуса А н з о р ДЫШЕКОВ 
(гр. 341) и командир Д Н Д 

общежития по 14-м корпу
сам Дильгам РЗАЕВ 
(гр. 541/4). Анзор тут ж е 
вступает в беседу. 

— Душевые на этажах 
у ж е по своему проекту не 
годились к длительному по
льзованию. Вы бы видели, 
какие протечки были по 
этажам! 

Здесь следует разъяснить 
суть дела. По проекту душе
вые располагались на каж
дом этаже. С одной стороны, 
куда удобнее: ни спускаться 
не надо, ни подниматься — 
все рядом. Однако в душе
вых постоянно стояла сы
рость, вода протекала по 
всем этажам. В результате 
душевые приходили в не
годность и требовали часто
го ремонта. Причем эффект 
от ремонта был невелик, ибо 
через некоторое время кар-



ПОЛИТЕХНИК № 18 

•̂̂  Что с расписанием? Как используем оборудование? 
с ТАКИМ вопросом выступал комитет НК в газете «Политех

ник» еще в 1979 году (№ 12). Этот вопрос возникает и сейчас 
при знакомстве с материалами очередной^ плановой проверки 
качества составления и своевременности вывешивания расписа-

' ' н и я учебных занятий в весеннем семестре, проведенной комите
том Н К института с привлечением трупп НК всех факультетов 
института. В ходе ее установлено, что при составлении рас-

- писаний в институте допускаются многочисленные нарушения 
--требований нормативных документов Минвуза. 
*' Так, в феврале расписание занятий было вывешено по всем 
*• факультетам за 1—2 дня до начала занятий, а не за 10, как предпи

сано министерством. Серьезным недостатком является и нерегу
лярность начала учебных занятий в большинстве академиче-

_ ,ских групп в течение недели. Занятия, начинаются то в 10.00, то 
. в 12.00 и даже в 14.00. Из 61 академической группы ФТК 57 групп 

не имеют одинакового в течение недели времени начала 
. .занятий. По РФФ на каждые три дня приходится в среднем одна 
гм«смена» начала занятий. Как правило, все академические 

,--/труппы имеют и разную в течение недели продолжительность 
э^ учебного дня, которая колеблется от 6 до 10 часов. 
'̂ ^ Неоправданно велико количество переходов студе'нтов из корпу-
~;!са в корпус в учебные часы. Так, на ФМетФ каждая группа перво-
•̂_,го курса ежедневно в учебное время осуществляет в среднем 

^,,два перехода. Трудно объяснить, например, необходимость 
-переходов груптл 124/2 (ЭлМФ) из химкорпуса в главное 
-, здание, из главного здания в ИХ корпус и из III корпуса снова 
-•'В химкорпус в течение одного вторника. И это Ье уникальный 

случай. То же имеет место в группах ЭлМФ, ФМФ, ГТФ и других. 
-|'При таком положении дел естественны «пробки» в часы пик 

в дверях и на переходах из корпуса в корпус, перегрузка 
1" гардеробов, неизбежны опоздания на занятия, нередки случаи 
'^.'нахождения в учебных аудиториях в верхней одежде. 
.^, Систематически нарушаются рекомендации Минвуза по составу 
-аЗанятий. Лекции зачастую читаются в конце учебного дня, а прак-

- г--'/тические занятия — в начале; имеются дни заполненные только 
Селекционными занятиями, либо лекциями и упражнениями по од-
'^"ному и тому же предмету (IV курс ММФ, I, III, IV курсы 
э Ф М Ф ) . Нередко число предметов, по которым проводятся 
" 'Занятия, превышает трех в день, либо занятия проводятся 
'''•'в течение всего учебного дня по одному и тому же предмету, 
.ц4сак, например, семь часов занятий физикой в гр. 192 по субботам. 
-;[ В чем же причина столь неблагополучного положения с 
• расписанием? Комитет НК заслушал объяснение начальника учеб-

'ного отдела В. А. Коноваленко. Среди объективных причин 
"'̂ '«была указана острая нехватка в институте аудиторного 
""'фонда. Слов нет, недостаток учебных аудиторий — весьма 

'серьезная причина. Но уд^1ВИтельно то, что даже имеющийся 
^ аудиторный фонд из года в год уменьшается и неэффективно 

используется. Так, по справке КНК только за прошлый год 
»-; из учебного процесса под разными предлогами изъято 15 аудито-
и-^рий в общей сложности на 500 мест. Имеются также факты 

неэффективного использования в часы пик аудиторий, забро
нированных для занятий на факультетах усовершенствования 
и переподготовки. Наконец, в создавшихся условиях далеко не 
исчерпаны возможности рационализации расписаний. Дело в том, 
что «ручная» технология составления расписаний в институте 
устарела и требует большого напряжения сил от состави-

- чтелей, диспетчерской службы и деканатов. В этом важном 
амвопросе по-прежнему нр используются современные теорети-
-•''Ческие и технические достижения, в частности — ЭВМ. 
'••'̂  Учебный отдел заверил комитет НК, что уже в осеннем 
" '̂̂ ^семестре многие из отмеченных дозорными недостатков будут 
'^устранены. Учебное расписание в вузе во многом определяет 

''ритм, качество и эффективность всего учебного процесса. 
Улучшение качества расписаний должно стать первоочеред-

-^ными и неотложными задачами учебного отдела и деканатов. 

^о в. ТАРАСОВ, 
'' руководитель отдела комитета НК 

по контролю планов учебно-методической деятельности 
института, профессор, 

С. ЧЕЧУРИН, 
инспектор комитета, доцент 

ОСНОВНОЙ задачей отдела 
по контролю за использованием 
научного и учебно-производ
ственного оборудования явля
ется проверка своевременности 
ввода в строй дорогостоящего 
оборудования и эффективности 
его использования. 

Зачем нужен наш отдел! 
Администрацией института из
дано несколько приказов, рег
ламентирующих ввод оборудо
вания в эксплуатацию, с жестки
ми сроками и указанием ответ
ственных. Если бы все сроки 
выполнялись, то в существова
нии нашего отдела не быпо бы 
необходимости. Но проверки, 
проводимые народными кон
тролерами, показали, что в срок 
не установлено оборудования 
более чем на 1 миллион руб
лей... 

В 1984 году не введено в 
строй 12 позиций оборудования 
на сумму 1730 тыс. руб., причи
на — невыполнение отделами 
главного инженера необходи
мых строительных и монтажных 
работ, пассивная позиция адми
нистрации и заинтересованных 
кафедр. В постановлении КНК 
по этому вопросу 4 заведую
щим кафедр вынесено взыска
ние. В 1985 году не введеио 
в строй оборудования на 

НА СНИМКЕ: заседание 
группы н к ФметФ прово
дит зам. председателя ГНК 
В. В. Кисленков. 

770 тыс. руб. (это без учета 
стоимости не введенной в строй 
ЭВМ кафедры экономики и уп
равления радиоэлектронным 
производством). Причина за
держек — та же. Очень часто 
у нас сроки, указанные в планах-
графиках и утвержденные рек
тором института, срываются. 
Можно привести много приме
ров, но наиболее поразитель
ный случай произошел с крио-
генногелиевой установкой 

КТУ-250/4.5, приобретенной ин
ститутом в 1981 году. К февра
лю 1982 года по плану, утвер
жденному администрацией, до
лжны быть закончены основные 
работы нулевого цикла — не 
выполнено, по плану 1983 года 
должна быть подготовлена до
кументация — не выполнено, по 
плану 1984 года должна быть 
введена в строй — не выполне
но. Эта установка не введена 
в строй до сих пор. Может быть, 
не нужен гелий институту! 

Вызывают беспокойство не
допустимо затянутые сроки вво
да в строй ЭВМ на кафедре 
ЭУРП факультета экономики 
и управления производством. 
Переоборудование учебной ла
боратории специального прак
тикума радиофизического фа
культета, которое стояло в пла

не 1984 года, завершено только 
к маю 1986 года. Все эти срывы 
в конечном итоге сказываются 
на качестве обучения студентов 
и уровне НИР. 

Сложная ситуация сложилась 
и с переоборудованием отрас
левой лаборатории технологии 
машиностроения для выполне
ния важнейших хоздоговорных 
работ, направленных на реали
зацию программы «Интенсифи
кация-90». В настоящий момент 
еще не ясно, когда это переобо
рудование будет закончено. За 
невыполнение строительно-
монтажных работ в утвержден
ные сроки начальнику произ
водственно-технического отде
ла В. М. Сивоконю комитетом 
народного контроля дважды 
выносились взыскания. 

По-видимому, КНК ЛПИ и ГНК 
факультетов следует проводить 
более глубокие проверки с 
целью выяснения истинных при
чин и истинных виновников 
в срыве сроков установления 
такого нужного и важного на
учного и учебно-производствен
ного оборудования и наказы
вать виновных лиц по заслугам. 

К. УТКИН, 
член КНК ЛПИ 

ПРОБЛЕМЫ БЫТА 
КОМИТЕТ народного контро

ля, группы и посты НК посто
янно занимаются вопросом 
улучшения жилищно-бытовых 
условий студентов в общежи
тии. Все мы хорошо знаем, что 
не везде в общежитиях созданы 
нормальные условия для заня
тий и отдыха студентов, неда
ром в производственно-хозяй
ственных подразделениях, в 
КНК, в редакцию газеты «Поли
техник» поступают, жалобы, 
просьбы, «острые сигналы» от 
проживающих в общежитии. 
Что же нужио сделать, чтобы 
улучшить условия жизни в на
ших общежитиях? 

Прежде всего нужна опера
тивная, постоянно действующая 

система^ сбора информации о 
недостатках, возникающих в 
корпусах, и об их устранении. 
Это позволит рационально ис
пользовать силы производ
ственно-хозяйственных подраз
делений, своевременно направ
лять их на необходимый учас
ток, улучшать систему соцсох
ранности общежитий, выраба
тывать оптимальные методы 
снабжения корпусов инвента
рем, контролировать правиль
ность его списания. Таким обра
зом, требуется создание АСУ 
«Общежитие» для управления 
всем огромным комплексом 
оборудования. Так, было бы 
целесообразно убрать малые 
стиральные машины, которые 

не рассчитаны на массовое по
льзование, и установить более 
надежные стационарные. Это 
сделано, например, в общежи
тиях ЛГУ. 

КНК института считает, что 
трест столовых Калининского 
района не осущес^твляет до
лжного контроля за работой 
студенческих столовых, не 
предъявляет необходимой тре
бовательности к их руководите
лям по улучшению обслужива
ния учащейся молодежи общес
твенным питанием. При прове
дении проверок народные кон
тролеры .вскрывают случаи на
рушения правил советской тор
говли. 

О. ЦЫБИН, 
член комитета НК ЛПИ 

гквккж^ккккгж^кагяйяя!^^ 

тина снова повторялась. Ста
ло ясно, что назрела необхо
димость коренной рекон
струкции старой системы 

.душевых. Быпо решено все 
души переместить в под
вальное помещение. 

— Строительство новых 
^душевых было организовано 
силами деканата,— продо
лжает Анзор.— При этом 
практически всю черновую 
работу выполняли сами сту
денты. 

— А как ж е строители! 
Тут «взрывается» Дипьгам: 
— Строители?! Вначале 

нам выделили троих строи-
Этелей, да и то двое из них 
в самый разгар работ ушли 
в отпуск. Остался один, ка-

'менщик. 
— Трудились целеустрем

ленно, ведь прекрасно пони
мали, что делали все для 
себя же. Поэтому особенно 
хтарались. Работали даже 
летом. В августе был органи

зован отряд из 25 студентов, 
освобожденных от колхоза, 
который помогал бетониро
вать подвальное помеще
ние,— добавляет Володя.— 
Да пусть лучше сами ребята 
скажут, как все происходило. 

В кабинете студсовета 
присутствуют Павел ГАЛИШ-
НИКОВ (гр. 340), член ре
монтной бригады деканата, 
и Светлана АДИНЕЦ 
(гр. 242). 

— Я помню, строить мы 
начинали еще на первом 
к у р с е , — рассказывает Па
вел.— Вручную, на полном 
энтузиазме, ребята выдал
бливали в подвале отверстия 
в стенах для вентиляции 
и каналы для перегородок. 
Приходилось осваивать по
путно и навыки некоторых 
строительных профессий, 
ведь основная тяжесть рабо
ты пала на плечи студентов. 

Да, остается только поза
видовать упорству ребят. 

Ведь получилось так, что 
у них не оказалось компрес
сора и пришлось прибегнуть 
к методам «каменного ве
ка», когда они долбили сте
ны вручную. При этом здо
рово повезло, что кирпичи 
в стенах оказались с отвер
стиями, а не цельные, иначе 
пробить вручную их было бы 
практически невозможно. 

— Было н е л е г к о , — гово
рит Света,— но ребята не 
испугались трудностей. Тру
бы, доски, ведра,— все выта
щили из захламленного под
вала. Сами носили цемент, 
кирпичи. 

Виктор С У Х О Р У К О В 
(гр. 241/5) не смог прийти на 
нашу встречу. Но о нем 
обязательно следует ска
зать. В сентябре прошлого 
года Витя каждый день с 
9 утра до 6 вечера подносил 
каменщику раствор и выпо
лнял ряд других работ. 

— Строительство новых 

душевых в 14 и 14-А корпу
сах,— говорит Анзор,— бу
дет проводиться, опираясь 
на опыт, накопленный в 
14-Б корпусе. 

Чтобы убедиться, какая 
колоссальная работа проде
лана, достаточно сравнить 
два подвальных помещения: 
в корпусах, где еще предсто
ит строительство, и в 14-Б, 
где уже действуют новые 
душевые. Это — «небо и 
земля». Новые душевые 
представляют собой целый 
комплекс из двух отделений, 
с сушилкой и постирочными. 
Аналогов таких душевых нет 
пока ни в одном общежитии 
института. 

Постарались ребята на 
славу. Немалая заслуга в 
этом принадлежит и студсо
вету, организаторским и тру
довым качествам его членов, 
сумевшим, несмотря на «на
кладки», разжечь в ребятах 
трудовой энтузиазм. Боль

шую помощь оказали и хо
зяйственные службы инсти
тута. Они обеспечивали 
строительство душевых не
обходимыми материалами. 
Также службы АХЧ заключи
ли договор с подрядной 
организацией 16-го треста, 
в результате которого брига
да отделочников провела 
облицовку стен. Правда, к 
сожалению, на том этапе не 
удалось облицевать пол. 

Активный творческий со
юз хозяйственных служб, 
деканата, студенческого со
вета 14-Б корпуса позволил 
построить такие прекрасные 
душевые, подобных кото
рым, повторим, нет в студ
городке нашего института. 

Л. ПЛОТНИКОВА, 
студентка гр. 355-А, 

слушатель Ленинградского 
городского университета 
рабочих корреспондентов 

при Доме журналиста 
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На дорогах —. повышенное внимание 

с т о и т ЗАДУМАТЬСЯ 
с П Р И Х О Д О М весны дорожное 

движение на магистралях нашего 
города стало более интенсивным. 
Это обусловлено и наступлением 
погожих, теплых дней, и началом 
отпусков и каникул. Именно в весен
ние месяцы для большинства вла
дельцев мото- и автотранспорта, 
число которых постоянно возрас
тает, начинается автосезон. 

Госавтоинспекция обращается с 
просьбой к владельцам автомото-
транспорта и к пешеходам быть 
предельно внимательными на про-
.езжей части, строго выполнять 
1\ое6ования правил дорожного дви
ж е н и я и не быть равнодушными 
на^блюдателями, если другие уча
стники движения нарушают требо
вания дорожных законов. 

На дороге нет мелочей, и каж
дый неосторожный шаг, наруше
ние требования правил может при
вести к трагическим последствиям. 
За прошедшие три месяца 1986 го
да в машем городе произошло 773 
дорожных происшествия, в которых 

погибли 62 человека, а 807 полу
чили различные по тяжести ранения. 
Самое прискорбное, что в проис
шествиях гибнут и получают увечья 
дети: за этот период пострадало 
82 ребенка, двое из них погибли. 

Более 60 процентов происшест
вий произошло по вине самих 
пострадавших пешеходов. Тут есть 
над чем задуматься. Недисципли
нированный пешеход, нарушая пра
вила дорожного движения, может 
создать на дороге такую ситуа
цию, когда даже самый опытный 
водитель не сумеет предотвратить 
происшествие. 

Товарищи! Безопасность дорож
ного движения во многом зави
сит от вас, от вашего сознатель
ного отношения к соблюдению пра
вил дорожного движения. И сама 
собой эта проблема не решится, 
для ее решения необходимо актив
ное участие каждого из нас! 

М . ВИНОГРАДОВ, 
инструктор ГАИ 

Калининского района 

Занятия 
по правилам 
дорожного 
движения 

в ЦЕЛЯХ повышения дис
циплины и усиления работы 
по пропаганде правил до
р о ж н о г о движения ( П Д Д ) 
среди студентов и сотрудни
ков приказом ректора в ин
ституте создана комиссия по 
пропаганде П Д Д (председа
тель — ст. преподаватель 
Ю. Я. Логинов). 

На факультетах и в под
разделениях назначены от
ветственные за пропаганду 
П Д Д . Д о 20 июня на всех 
кафедрах, в отделах, в учеб
ных группах будут проведе
ны занятия по П Д Д . 

В ПРОФКОМЕ СТУДЕНТОВ 

Трехдневная ШПА 
в ТЕЧЕНИЕ трех дней в Стрельне проходила выездная школа проф

союзного актива. В ее работе принимали участие представители 
всех факультетов, причем в основном молодой состав факультет
ских профкомов, то есть те студенты, которые начнут активную работу с 
начала осеннего семестра. 

В ходе Ш П А на пленарных заседаниях были заслушаны доклады пред
седателя п р о ф к о м а студентов В. Ходырева — о задачах п р о ф с о ю з 
ной организации студентов института в свете решений XXVI I 
съезда КПСС; заместителя председателя п р о ф к о м а по организацион
ным вопросам А. Тариса — о правах и обязанностях членов п р о ф с о ю 
зов; заместителя председателя п р о ф к о м а по жилищно-бытовой ра
боте О. М о р е н к о ' — о деятельности студсоветов в общежитиях. Сей
час все больше внимания уделяется п р о г р а м м е «Здоровье студентов», 
и о планах ее реализации в ближайшее в р е м я рассказал председатель 
о з д о р о в и т е л ь н о й комиссии С. Наумов. Также была организована 
встреча за «круглым столом» с В. Х о д ы р е в ы м , на к о т о р о й о н ответил на 
в о з н и к ш и е у студентов вопросы о п р о ф с о ю з н о й ж и з н и . 

На о д н о из пленарных заседаний была приглашена представитель 
студенческого клуба Л П И С. Г. Замешайлова. Она рассказала 
о плане работы клуба на б у д у щ и й год, о лекториях, которые о т к р о ю т с я 
при о б щ е ж и т и я х . 

Работа Ш П А включала в себя и занятия по с е к ц и я м , то есть д о п о л н и 
тельное обучение председателей и членов факультетских к о м и с - ' 
сий их обязанностям. 

В заключение состоялся экзамен по билетам, к о т о р ы й показал 
знание к а ж д ы м п р о ф с о ю з н ы м активистом не только своей работы, 
но и неплохое знакомство с работой других комиссий. 

А в свободное от учебы время не менее активно проходили с п о р 
тивные соревнования по волейболу и футболу. Вечера ж е ц е л и к о м были 
отданы о б ш и р н о й культурной п р о г р а м м е : д и с к о т е к и , КВН (в к о т о 
р о м участвовали сборные к о м а н д ы факультетов и п р о ф к о м а ин
ститута, а победителем стала команда студентов Ф М Ф , ГТФ и Ф Э У П ) . 
В последний день было организовано о б щ е е чаепитие. 

Я д у м а ю , что эта поездка запомнится всем участникам надолго. 

М. АЗАРОВА, 
председатель комиссии 

печати профкома студентов 

Создана Д П Д 
ПРИКАЗОМ ректора для проведения предупредительной противо

пожарной работы, усиления надзора за техническим состоянием первич
ных средств пожаротушения и правильным его применением, для оказа
ния первой помощи пострадавшим при пожарах в институте организована 
добровольная пожарная дружина (ДПД) на 1986 год в составе 
279 человек. 

Заместителю начальника ВОХР К. Н. Черняеву вменено в обязанность 
организовать техническую учебу личного состава ДПД и периодиче
ски проверять знание ее членами своих обязанностей. 

«Тебе, Ленинград!» 
в о д н о м из апрельских но; 

меров газеты («Политехник» № 12} 
мы рассказывали об экспонировав
шейся в студенческом читальном 
зале фундаментальной библиоте
ки выставке работ ленинградской 
художницы Е. Е. Айзенштадт «Те
бе, Ленинград!». 

Предлагаем вашему вниманию 
фотоснимки двух работ автора. 

Пособия, 

диетпитание, 

путевки... 
ЕДИНОВРЕМЕННОЕ пособие на 

р о ж д е н и е первого ребенка в с у м 
м е 50 руб., второго, третьего 
— 100 руб. выдается матери или 
отцу. Для получения пособия необ
х о д и м ы следующие д о к у м е н т ы ; 
на первого ребенка — справка из 
загса; на второго и третьего — 
к о п и я свидетельства о р о ж д е н и и 
первого ребенка, справка «форма 
№ 9» с места жительства, справка 
из загса на последнего ребенка. 

Частично оплачиваемый а к а д е м и 
ческий отпуск д о исполнения р е 
бенку года (в размере 35 руб. 
в месяц) оформляется при нали
чии о ф о р м л е н н о г о академического 
отпуска. Сумма выплачивается до 
исполнения ребенку о д н о г о года в 
дни выдачи стипендии. 

Пособие на детей малообеспе
ченным семьям выдается в р а з м е 
ре 12 руб. в месяц, если доход 
на к а ж д о г о члена семьи не превы
шает 50 рублей в месяц. За п о 
с о б и е м обращаться в к о м и с с и ю при 
ректорате (бухгалтерия института). 

Право на пособия сохраняется 
в течение 6 месяцев со дня воз
никновения права на него. 

Лечебное (диетическое) питание 
предоставляется студентам, и м е ю 
щ и м м е д р е к о м е н д а ц и и . Студент 
вносит в кассу 9 руб. Полная 
стоимость путевки — 36 руб. Каж
дая пятая путевка выдается бесплат
но. Для получения путевки необ
х о д и м ы две справки от врача. 

В санаторий-профилакторий пу
тевки предоставляются: часто боле
ю щ и м студентам; студентам, стоя
щ и м на диспансерном учете, а так
ж е тем политехникам, к о т о р ы м 
пребывание в профилактории р е к о 
мендовано врачом. Студент вносит 
в кассу 22 руб. Продолжитель
ность смены — 24 дня. Для полу
чения путевки необходимы заяв
ление и направление врача. 20 п р о 
центов путевок выдаются бесплат
но. Путевки м о ж н о брать один раз в 
календарный год. 

Путевки в санатории предоставля
ются по р е к о м е н д а ц и и врача. Про
должительность лечения — 24 дня. 
К а ж д а я пятая путевка — бесплат
ная. Для получения н е о б х о д и м о 
направление врача, после чего 
оформляется санаторно-курортная 
карта. 

Туристические путевки предос
тавляются в период каникул. Рас
пределяются через п р о ф б ю р о фа
культетов. 10 процентов путевок 
предоставляются бесплатно. 

Путевки в дома отдыха и панси
онаты представляются т а к ж е в пе
р и о д каникул. Распределяются че
р е з п р о ф б ю р о факультетов. И 
здесь 10 процентов путевок п р е д о 
ставляется бесплатно. 

П Р О Ф К О М СТУДЕНТОВ 

НА ДИСПЛЕЕ - «Молодцы!» 
Р Ф Ф на празднике «День физика» в ЛГУ 
УНИВЕРСИТЕТСКИЙ к о м п л е к с в 

Петродворце, здание физического 
факультета. Конференц-зал на 800 
человек. Здесь в недавние выход
ные проводился о ч е р е д н о й , 25-й 
п о счету «День физика». И впервые 
за 25 лет в нем принимали уча
стие радиофизики, «День физика» 
— это трехдневный фестиваль дос
тижений физиков в областях, от фи
з и к и далеких: театре, эстраде, ю м о 
р е , песне, танце и т. д. Сам по 
себе факт участия в к о н ц е р т 
ной п р о г р а м м е «ДФ-86» говорит о 
высоком художественном уровне 
выступающих, поскольку выступле
н и ю предшествует ж е с т к и й отбор, 
осуществляемый специальной к о 
миссией, к о т о р ы й проходит далеко 
не всякий. Традиционно большим 
у с п е х о м пользуются выступления 
гостей из М Ф Т И , из Новосибирско
го и Тбилисского университетов. 

Преодолевая т р о й н о й (!) «кор
дон» д р у ж и н н и к о в , п р о н и к а е м в 
зал. В нем, как говорится, яблоку не
где упасть: вместо положенных 800 
человек — больше 1000. \ Стоят в 
проходах, сидят на ступеньках. Зал 
празднично украшен. Всюду разве
шаны яркие плакаты, на стенах — 
изречения классиков и д о м о р о щ е н 
ных м у д р е ц о в . На сцене — несколь
к о м и к р о ф о н о в , о г р о м н ы й дисп
лей и какой-то прибор с почти мет
ровой стрелкой. Как с к о р о выяс
няется, на дисплее высвечиваются 
слова, в ы р а ж а ю щ и е отношение 
зрителей к выступающим. А «непо
нятный» п р и б о р — ш у м о м е т р , п р и 
званный по г р о м к о с т и аплодис
ментов и к р и к о в о д о б р е н и я к о л и 
чественно определять уровень з р и 
тельских симпатий. Словом, м н о г о 
н е о ж и д а н н о г о , непривычного. 

Но самое неожиданное, п о ж а 
л у й , — это зрители. В отличие от 
всегда доброжелательных политех
ников, студенты университета чрез
вычайно требовательны, «беспо
щадны» к «серым» выступлениям. 
Первый ж е (и не последний) высту
павший коллектив, агитбригада 
о д н о г о из стройотрядов ЛГУ, свис
т о м и топаньем был буквально 

изгнан со сцены. Его выступление и' 
в самом деле не отличалось ж и 
востью. Понятно, как волновались 
наши ребята, к о т о р ы м предстоя
ло выйти сразу ж е после этого 
провала. В университет м ы , то есть 
театр радиофизического факульте
та, приехали с к о р о т к о й , рассчи
танной на 20 минут п р о г р а м м о й , 
«капустником» под названием 
«Жизнь в Политехе, или Х о ж д е 
ние по м у к а м » . Сценарий, написан
ный м о л о д ы м с о т р у д н и к о м кафед
р ы физики полупроводников Ю. Го-
лощаповым, в шутливой ф о р м е 
представлял н е к о т о р ы е эпизоды 
из студенческой ж и з н и : занятия ан
глийским я з ы к о м , математикой, 
сессию. Действие оживляло остро
у м н о е пародирование популярных 
шлягеров (В. Леонтьева, А. Пуга
чевой, Т. Кутуньо), исполненное 
вокалистами театра. 

Интересный текст, умелая режис
сура, выполненная И. Ильиной, 
недавней выпускницей Института 
культуры имени К К. К р у п с к о й , 
наконец, н е п р и н у ж д е н н о е исполне
ние м и н и а т ю р а к т е р с к и м коллек
т и в о м были с в о с т о р г о м встрече
ны зрителями. Наших ребят долго 
не отпускали, а на дисплее вместо 
недавно светившегося «долой», соп
р о в о ж д а в ш е г о предыдущее выступ
ление, появилось «молодцы!». Д е 
ло кончилось т е м , что на бис был п о 
казан незапланированный фраг
мент из того ж е «капустника», 
встреченный с н е м е н ь ш и м успехом. 
А когда закончилась официальная 
часть, «вооруженные» гитарами по
литехники собрались в вестибюле 
физического корпуса и х о р о м ис
полнили песни из своего богато
го репертуара. Хочется пожелать, 
чтобы участие наших студентов в 
« Д н е физика» в б у д у щ е м стало тра
дицией. 

М . ВЫСОЦКИЙ, 
председатель худсовета Р Ф Ф 

НА СНИМКЕ: политехники — 
участники «Дня физика-86» у здания 
ф и з и ч е с к о г о корпуса ЛГУ. 

Фото автора 

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ 

ПОМОГЛА КАПИТАН 
Н А Ч А Л О этого спортивного сезона для нашей ж е н с к о й гандболь

н о й , команды .сложилось неудачно. Капитан к о м а н д ы О. Андреева 
готовилась к защите Диплома и закончила играть, из-за болезни не с м о 
гла тренироваться И. Бабукова (основной и г р о к ) . В команду влились но
вички, к о т о р ы е , естественно, поначалу делали м н о г о о ш и б о к : В марте 
месяце был избран новый капитан к о м а н д ы Елена Авдеева ( г р . 
224/2). Она прилагала массу усилий, чтобы наладить игру, личным 
п р и м е р о м , забивая по 12—15 мячей за игру, вела за собой команду. 
Но п р о и г р ы ш и продолжались. 

Неудачно выступили на первенстве Ленинграда (V место), п о т о м 
IV место на чемпионате вузов. Надо было срочно менять тактику игры. 
Но встал на ремонт спортивный зал. Приходилось ездить на чужие поля 
в г. Пушкин, в спортивные залы «Большевика», С К И Ф а . А ведь всем и з 
вестно, что «дома и стены п о м о г а ю т » . В апреле началось первенство 
Л О С Д С О «Буревестник». И опять неудача, проиграли первую иг
ру команде Института и м . Лесгафта, правда всего четыре мяча, но п р о и 
грали. 

А п о т о м , наконец, команда нашла себя. Д е в о ч к и заиграли напорис
то, д р у ж н о . Борьба шла за к а ж д ы й мяч. Переиграв своих основных 
соперниц, к о м а н д ы Технологического и Текстильного институтов, наши 
с п о р т с м е н к и заняли 1 место. Хочется отметить отличную игру капитана 
команды Е. Авдеевой и к о м с о р г а Оли Орловой ( г р . 313/2). Они, кан
дидаты в мастера спорта СССР, своим п р и м е р о м , с а м о о т в е р ж е н н о й 
и г р о й в трудные минуты вели за собой команду. Хорошо отыграла 
Оля Дмитриева (вечерний факультет). В с б о р н у ю «Буревестника» в к л ю 
чено 9 игроков нашей к о м а н д ы . Впереди у них учебно-тренировоч
ный сбор и спартакиада Ленинграда. Но основные «бои» у команды 
— это весенняя сессия. Хочется, чтобы девочки ее провели так ж е х о р о 
шо, как последние игры первенства. Л е т о м почти все и г р о к и команды 
едут в « Ю ж н ы й лагерь». Н е о б х о д и м о х о р о ш о отдохнуть и подготовить
ся к новому учебно-спортивному сезону. Успехов вам, девчата, в учебе 
и спорте! в. ИРДТ, 

ст. преподаватель, 
ст. тренер команды 
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